
Terceiro deputado federal mais votado afirma “vou seguir 
com responsabilidade e lealdade aos que confiaram seu 
voto a mim”, em entrevista ao Correio do Povo

“Ninguém consegue ter acesso ou alterar os dados da urna, nem mesmo
 um hacker”, enfatiza o chefe de cartório Francisco Sobieray

Filipe Barros discute 
segundo turno, planos 
para a legislatura e 
recursos para municípios

Equipe do Fórum Eleitoral 
explica a preparação das 

urnas para as eleições

LARANJEIRAS DO SUL | ANO 32  Nº 4008 | R$ 4,00 | TERÇA-FEIRA, 25 DE OUTUBRO DE 2022 WWW.JCORREIODOPOVO.COM.BR@JCORREIODOPOVO @J_CORREIODOPOVO @TVCORREIODIGITAL

PÁGINA 03 PÁGINA 08

O JORNAL DA CANTU

Goioxim e Foz do Jordão já 
tem seus vencedores da 
etapa local do Canta Cantu
Confira os cantores de cada categoria que irão repre-
sentar os municípios na final em Rio Bonito do Iguaçu

PÁGINA 04

CULTURA

LARANJEIRAS POLÍTICA

Tarde de recreação reúne mais 
de 100 idosos em Candói
Nem mesmo o clima chuvoso impediu a participação 
no encontro que contou com palestra, show e coffee 
break

PÁGINA 05

EVENTO DA MELHOR IDADE

#vemjuntocooperar

Obrigado
Cooperado(a)
por fazer
parte dessa
história.

junto.
vem

Cresol

É atitude.
É simples.

PÁGINA 09

O que a agricultura 
convencional e a 
orgânica têm em 
comum?

PROSA RURAL



Você já ouviu falar da te-
oria X e Y? A chamada 
“hipótese da mediocri-

dade das massas” de McGregor, 
são simples e sempre estuda-
das na Administração. Ela fala 
sobre duas “maneiras” de ver 
funcionários em uma empresa, 
onde uma seria mais positiva 
e moderna (a teoria Y, baseada 
na confiança nos indivíduos), 
e a outra seria negativa e an-
tiquada (teoria X, baseada na 
desconfiança). Conforme elas 
os dois modelos 
abrangem pesso-
as (X) que possuem 
aversão ao trabalho 
e o tratam como 
um mal necessário 
para ganhar dinhei-
ro e outros (Y) veem 
suas funções como 
algo natural e que 
pode ser explorado 
para crescimento 
pessoal. 

Artifícios como 
punição, elogios, 
dinheiro e coação 
seriam fundamentais no am-
biente de trabalho para guiar 
os funcionários a fazerem suas 
funções “naturalmente”.

De acordo com a teoria X, 
estes funcionários são aqueles 
que não gostam de trabalhar. E 
conforme ela, mostram pouca 
ambição, e evitam a responsa-
bilidade sempre que podem, 
sem um programa de incentivo 
atraente. Conforme Michael J. 
Papa, professor com PHD em 
comunicação organizacional 
na Universidade de Michigan, 
para que os objetivos organi-
zacionais sejam atingidos, os 
gerentes de funcionários X de-
pendem fortemente de ameaça 

e coerção e extras em dinheiro 
para obter o resultado de sua 
equipe. 

Já a teoria Y apoia a ideia 
que estes funcionários en-
caram o trabalho como algo 
natural, como se estivessem 
fazendo uma atividade de la-
zer. Geralmente pessoas es-
forçadas e que gostam de ter o 
que fazer e buscam desafios. A 
teoria parte da presunção que 
o ser humano não é pregui-
çoso. Pessoas competentes e 

criativas, gostam de 
assumir responsa-
bilidades, possuem 
autogestão e têm 
recompensas não 
baseadas apenas no 
dinheiro, mas no 
reconhecimento e 
na possibilidade de 
ascensão dentro da 
empresa. 

Com um am-
biente organiza-
cional adequado, o 
desenvolvimento de 
recursos humanos é 

mais otimizado e melhor apro-
veitado, demandando assim 
dos gerentes a descoberta de 
como utilizar o potencial re-
presentado pela força de traba-
lho disponível. 

Em suma, a gestão de pes-
soas depende sempre em re-
conhecer qual é o tipo do seu 
funcionário, se ele está traba-
lhando apenas pelo dinheiro 
ou se ele agrega os valores de 
crescimento pessoal dentro do 
seu local de trabalho. O papel 
da gerencia é entender em qual 
quadro o contratado se encai-
xa, e guiar eles a utilizarem e 
desenvolverem suas habilida-
des no ambiente de trabalho.

Como lidar com a falta 
de comprometimento 
no trabalho

02 TERÇA-FEIRA, 25 DE OUTUBRO DE 2022 WWW.JCORREIODOPOVO.COM.BRENTRE ASPAS
EDITORIAL

Não nos responsabilizamos por: opiniões publicados por seus autores ou fontes, que não refletem necessariamente a opinião deste jornal. Nosso objetivo é fazer com que este veículo seja um instrumento de informação de interesse coletivo. Não nos responsabilizamos por informações contida em anúncios de terceiros.

Fundado em 21 de setembro de 1991
GRÁFICA E EDITORA CANTU LTDA
CNPJ: 02.175.166/0001-74

REDAÇÃO ADMINISTRAÇÃO E PARQUE GRÁFICO
R. Cel. Guilherme de Paula, 876 - Centro - Laranjei-
ras do Sul - PR - Cep 85301-220
Fone: (42) 3635-2944

CONTATOS ONLINE
Redação: redacao@jcorreiodopovo.com.br
Anúncios: comercial@jcorreiodopovo.com.br
Telemarketing: telemarketing@jcorreiodopovo.com.br
Classificados: recepcao@jcorreiodopovo.com.br
Gráfica-serviços: grafica@jcorreiodopovo.com.br
Publicidade legal: publicacao@jcorreiodopovo.com.br

É proibida a reprodução do conteúdo deste jornal, em qualquer 
meio de comunicação, eletrônico ou impresso, sem autorização 
escrita do Jornal Correio do Povo do Paraná.

CIRCULAÇÃO: Cantuquiriguaçu e Amocentro; Laranjeiras do Sul, Guaraniaçu, Quedas do Iguaçu, Cantagalo, 
Nova Laranjeiras, Candói, Três Barras do Paraná, São Jorge do Oeste, Rio Bonito do Iguaçu, Virmond, Saudade 
do Iguaçu, Diamante do Sul, Ibema, Catanduvas, Campo Bonito, Porto Barreiro, Marquinho Goioxim, Espigão 
Alto, Foz do Jordão, Reserva do Iguaçu, Pinhão, Guarapuava, Palmital, Pitanga, Laranjal, Sulina, Chopinzinho, 
Boa Ventura do São Roque, e Santa Maria do Oeste.

REPRESENTAÇÕES:
Guaraniaçu (42)3635-2944 
Quedas do Iguaçu (42)99929-6410

Lindomar Pereira - lindomarquedasjc@gmail.com
Curitiba e Brasília Merconeti Soluções em Mídia
(42)3079-4666 - www.merconeti.com.br

Filiado a

Funcionários 
X e Y tendem 
a se divergir 
no ambiente 
de trabalho. 
Ambição e 
vontade de 
crescimento 
pessoal 
delimitam estes 
dois modelos 
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PREVISÃO DO TEMPO

manhã

Sol o dia todo sem nuvens no 
céu. Noite de tempo aberto

tarde noite

14° 27° 95%

Fonte: Simepar/Laranjeiras do Sul

CHARGE

TÚNEL DO TEMPO

1917 - Na Rússia, os bolchevi-

ques assumem o poder.

1936 - Adolf Hitler assina aliança 

com o ditador italiano fascista 

Benito Mussolini.

1942 - Segunda Guerra Mun-

dial: Prisioneiros judeus são 

deportados da Noruega para 

Auschwitz.

1964 - Anos de Chumbo: os 

governadores da Guanabara, 

Carlos Lacerda, e de Minas Ge-

rais, Magalhães Pinto, civis que 

apoiaram os golpistas, rompem 

com o presidente militar.

1969 - O general Médici é eleito 

presidente do Brasil.

1993 - Investigadores da Uni-

versidade George Washington, 

Estados Unidos, realizam a pri-

meira clonagem de embriões 

humanos.

2001 - A Microsoft lança o Win-

dows XP.

2007 - Airbus A380 faz o seu 

voo inaugural entre Cingapura 

e Sydney.

2015 - Lewis Hamilton é tricam-

peão mundial de Fórmula 1.

Diretora Executiva: Joiceli do Santos Fabrício
Diretor de Conteúdo: Ademir Padilha Fagundes
Diretora Adjunta: Fabiana Fabrício
Editor-Chefe: João Victor Fabricio
Impressão: Gráfica Correio

Conduzindo para o futuro
O SENAR-PR tem muitas maneiras de ajudar a família 

rural paranaense. Além dos cursos ligados diretamente 
à produção rural, existem treinamentos na área de 
promoção social, gestão, e muitos outros temas que 
auxiliam o produtor rural no dia a dia da propriedade.

Um bom exemplo desses treinamentos são aqueles 
destinados aos condutores de veículos. Existe uma 
série de cursos que têm como objetivo, de um lado 
aprimorar o currículo do motorista, e de outro eliminar 
custos quando é necessário contratar terceiros para 
fazer esse tipo de transporte.

São cursos como “Transporte de cargas 
indivisíveis”, que ensinam como realizar o transporte de 
cargas pesadas como máquinas agrícolas, silos, toras 
de madeira e outros itens de acordo com a legislação 
vigente; e outros como “Movimentação e operação 
de produtos perigosos”, que leva aos participantes 
conhecimento sobre como realizar o transporte correto 
e seguro de produtos inflamáveis, corrosivos ou tóxicos, 
como é o caso dos defensivos agrícolas.

Também existem cursos para condução de 
veículos de emergência e transporte de passageiros. 
Dessa forma produtores e trabalhadores podem atuar 
com segurança e eficiência.

Isso acontece porque o SENAR-PR conhece 
as necessidades do campo e sabe que além de 
plantar e colher, a família rural paranaense também 
precisa manter a propriedade funcionando, com a 
manutenção e operação de equipamentos, benfeitorias 
e edificações. É o olhar do SENAR-PR sempre atento 
às necessidades de quem produz!

sistemafaep.org.br

COLUNA SENAR



“Ninguém consegue ter acesso 
ou alterar os dados de uma 
urna, nem mesmo um hacker”
Fórum Eleitoral prepara as mídias para o 2º turno e chefe de cartório Francisco 
Paulo Smitek Sobieray esclarece sobre o procedimento e a segurança do processo

LARANJEIRAS 03TERÇA-FEIRA, 25 DE OUTUBRO DE 2022WWW.JCORREIODOPOVO.COM.BR

10

ELEIÇÕES 2022

Penso que a alegria foi par-
ceira de Deus desde o princípio.

Imagina Deus criando o 
mundo e todas as maravilhas 
contidas nele, será que Ele esta-
va alegre nesses momentos? Ou 
será que Ele criou tudo isso na 
tristeza?

A alegria é inata da Criação. A 
alegria cria, abre possibilidades, 
derruba barreiras... Deixa você 
com beleza renovada! Já perce-
beu o que o sorriso dos bebês 
provoca na gente? Eles são ale-
gres por natureza!

Como seria se em todas as 
manhãs, quando acordarmos, 
pedirmos para SER a alegria?

Você já pediu para ser um 
espaço de alegria? Que tal tes-
tarmos uma nova oração, agora 
mesmo?

“Senhor: Hoje quero ser espa-
ço para o habitar da alegria.

Hoje quero abrir espaço para 
todas as alegrias, alegrias vindas 
de todas as partes...

Hoje quero abrir espaço para 
ter alegria para mim mesma e 
para todos à minha volta.

Peço para o Senhor criar es-
paços alegres em volta de mim.

Peço para ser a alegria em 
pessoa, enquanto eu viver.

Peço para criar alegria para 
mim mesma e para todos que 
por mim passarem.

Que eu seja criadora e porta-
dora de notícias alegres.

Que eu seja criadora e porta-
dora de atmosferas alegres.

Que minha postura interna e 
externa seja alegre.

Eu abro espaço para que se 
criem alegrias em minha vida e 
em todos os lugares por onde eu 
passar! Amém.”

Quando estive no Vaticano, 
trouxe uma foto de Sua Santida-
de o Papa Francisco com os dize-
res:

“Não sejam homens e mu-
lheres tristes. Um Cristão jamais 
pode ser triste. Nossa alegria 
nasceu quando encontramos 
Jesus. Confia no Senhor, porque 
Ele não nos decepciona jamais! 
Ele é um bom amigo. Sempre ao 
nosso lado, é um Pai paciente. 
Que a alegria e a paz do Senhor 
esteja sempre conosco!”

Eu sou uma Terapeuta Cristã 
e encontro nos valores bíblicos 
a motivação para fazer meu tra-
balho com excelência todos os 
dias. Siga-me no Instagram @
pormarcialiveira ou no Facebook 
Márcia Oliveira Visão Sistêmica 
para fortalecer pessoas e famí-
lias.

Nesta semana que pas-
sou, o Fórum Eleitoral 
de Laranjeiras do Sul 

realizou a preparação das ur-
nas eletrônicas para o 2º turno 
das eleições que acontecem no 
dia 30 de outubro. O procedi-
mento foi aberto a comunidade 
e contou com representantes 
do Ministério Público Eleito-
ral, representantes da Ordem 
dos Advogados do Brasil, dos 
partidos políticos, coligações e 
federações.

Sobre o procedimento
O chefe de cartório da 45º 

Zona Eleitoral Francisco Paulo 
Smitek Sobieray em entrevista 
ao Jornal Correio explica que foi 
realizado o procedimento pa-
drão de geração de mídias para 
a votação. “Essa preparação con-
siste em colocar nas urnas a mí-
dia que tem os candidatos que 
podem ser votados no segundo 
turno. Não é alterado nada na 
programação da urna que já 
foi feita para o primeiro turno, 
sendo assim a votação continua 
armazenada e é apenas inserido 
os candidatos que permanecem 
em disputa”, destaca Francisco.

Segundo o chefe de cartório, 

esses dados são preservados e 
permanecem lacrados até o dia 
dez de janeiro caso haja algum 
pedido de auditoria ou perícia. 
Todo este processo aconteceu 
até sexta-feira (21) e se encerrou 
com a lacração das urnas ele-
trônicas, que ficam isoladas em 
uma sala até o sábado, 29 de ou-
tubro, véspera das eleições.

Quem participa
Francisco menciona que 

esse é um procedimento mais 
rápido do que o de primeiro tur-
no. “Depois que todas estiverem 
lacradas, os partidos e imprensa 
que comparecerem escolhem 
uma urna por município, na 
qual é feita uma demonstração 
onde é possível verificar os elei-

tores e os dados dos candidatos 
ao final de todo processo e antes 
de finalizarmos a ata”, explica.

A Juíza eleitoral de Laranjei-
ras Daniana Schneider, o pro-
motor Philipe Salomão Marinho 
de Araújo e o representante da 
OAB Peterson Barbosa estive-
ram presentes acompanhando 
o processo e assinando os lacres 
das urnas.

Segurança das urnas
Francisco garantiu que as 

urnas eletrônicas são seguras 
e o processo eleitoral é todo 
amarrado. “Além das barreiras 
tecnológicas como criptogra-
fias, assinaturas digitais, ainda 
existem as barreiras físicas que 
são os lacres, cadernos de vota-

ção com o número de presen-
tes, boletins de urnas impres-
sos, entre outros”, menciona 
chefe de cartório.

O eleitor também conta com 
o aplicativo ‘Boletim na mão’ 
que faz a leitura da imagem 
(QR-Code) contida no final do 
boletim impresso pela urna da 
seção eleitoral, possibilitando 
obter e visualizar uma cópia 
digital dos boletins de urna em 
seu celular ou tablet.

Francisco enfatizou que todo 
esse processo eleitoral é ampla-
mente divulgado. “O eleitor que 
fala que a urna não é segura é 
porque não conhece o procedi-
mento. Aqueles que procuram 
informações, estamos sempre 
disponíveis e dispostos para ti-
rar as dúvidas”, afirma.

Ele lembra que a urna não 
é ligada a internet, não tem ne-
nhum tipo de conexão externa e 
depois de programada é lacrada. 
“Ninguém consegue ter aces-
so ou alterar os dados da urna, 
nem mesmo um hacker. Depois 
de concluída a votação, o mesá-
rio só consegue tirar o pendrive 
com dados sem nenhum tipo de 
alteração”, finaliza Francisco so-
bre o procedimento.

Equipe do Fórum Eleitoral que realizou a preparação. Pri-
meiro da esquerda para a direita, chefe de cartório da 45º 
Zona Eleitoral Francisco Paulo Smitek Sobieray

Nesta segunda-feira (24) 
a Sicredi Grandes La-
gos PR/SP entregou três 

tratores para os produtores as-
sociados de Laranjeiras do Sul, 
Aguinaldo Wolf e Eliuzir Garcia 
dos Anjos que são associados da 
agência XV de Novembro e para o 
produtor Jaime Gavlik, associado 
da agência Marechal Rondon.

A aquisição foi através do pro-
grama ‘Trator Solidário’, que pos-
sibilita o financiamento de ma-
quinários com linhas de crédito 
especiais para o pequeno produtor.

Investimento no campo
Neste ano safra, que iniciou 

no dia 1º de julho, a Sicredi Gran-
des Lagos já contratou 97 ope-

rações via BRDE. Já pelo BNDES 
foram mais de 204 operações 
contratadas.

No total, foram mais de 300 
operações contratadas, entre 
aquisição de máquinas, equipa-
mentos, implementos agrícolas 
e pecuários, construções de ben-
feitorias, aquisição de animais e 
energia renovável.

Conforme o presidente da 
Sicredi Grandes Lagos Orlando 
Muffato, a cooperativa de crédito 
já disponibilizou mais de 39 mi-
lhões em financiamento para o 
produtor rural, em linhas como 
o Trator Solidário, banco do agri-
cultor e recursos direcionados 
através do BNDES. “Não apenas 
para tratores e equipamentos 

que são utilizados no setor agro, 
mas também em energia renová-
vel, grande volume de operações 
foram feitas para atender essa 
demanda’, destaca.

Segundo ele, é importante de-
monstrar que a cooperativa está 
preocupada com o setor agro. 
“Hoje, cerca de 50% daquilo que 
a Sicredi Grandes Lagos libera é 
direcionado ao setor do agrone-
gócio, contemplando os 15 muni-
cípios da região pioneira. Foram 
mais de 300 operações realizadas 
com boas parcerias e com o com-
prometimento dos nossos cola-
boradores”, detalha Orlando.

Sobre o Programa
O programa Trator Solidário 

é destinado para pequenos pro-
dutores rurais com renda bruta 
de até R$ 500 mil proveniente 
da atividade agrícola. A iniciati-
va possibilita a aquisição de ma-
quinários com linhas de crédito 
especiais e taxas diferenciadas.

Segundo Orlando, esta é 
uma parceria entre a Seab, 
IDR-PR, Fomento Paraná, a co-
operativa de crédito e o forne-
cedor de tratores e máquinas 
agrícolas. “A aquisição de um 
maquinário vai gerar uma con-
dição melhor de trabalho, redu-
zir custos e consequentemente 
aumentar as receitas. Aqueles 
produtores que querem ser 
atendidos podem procurar a 
agência mais próxima para 
saber mais sobre as linhas de 
crédito abertas, nossa coopera-
tiva estará sempre pronta para 
atender nossos associados”, fi-
naliza o presidente.

Sicredi Grandes Lagos PR/SP faz a entrega 
de três tratores para produtores rurais

O Essencial 
é Simples

Márcia Oliveira 
Professora de Constelação Familiar, Pales-
trante e Terapeuta
Instagram @pormarciaoliveira e no Youtube: 
Márcia Oliveira Desenvolvimento Humano

Assessoria

Alegria: parceira 
de Deus



Ele sonhava ser engenheiro 
em Tecnologia da Informação. 
No entanto, bastou iniciar o 
curso para perceber que não 
era aquilo que queria. Concluiu 
que jamais se sentiria realizado 
se seguisse aquela profissão.

Trocando ideias com seu 
pai, foi aconselhado a se 
tornar professor. Ele entrou 
para a Faculdade de Educação. 
Logo, constatou o grande 
poder transformador que os 
professores detinham. Deu-
se conta de que era isso que 
desejava se tornar e se entregou 
de coração ao novo sonho.

Começou trabalhando em 
dois mil e nove, numa escola 
pública, em Solapur, uma vila 
na Índia. A escola não possuía 
nenhuma infraestrutura e 
ficava espremida entre um 
curral e um armazém. Poucos 
eram os alunos, pois as 
crianças tinham que trabalhar 
para ajudar na manutenção de 
suas famílias. As meninas não 
tinham incentivo algum para 
estudar.

O professor Disale resolveu 
abraçar a profissão, como 
um verdadeiro sacerdócio. 
Ele estudara, se preparara 
e dispunha da vontade para 
alterar aquele estado de coisas. 
Dedicou-se a uma grande 
campanha, indo de casa em 
casa, para convencer os pais da 
importância da instrução, da 
educação para os meninos.

Foi, no entanto, seu intenso 
trabalho para a educação das 
meninas que lhe valeu, em 
dezembro de 2020, a conquista 
do Global Teacher Prize, mais 
conhecido como Nobel da 
Educação. O prêmio é ofertado 
pela Varkey Foundation, 
sediada em Londres, em 
parceria com a UNESCO, 
a Organização das Nações 
Unidas para a Educação, a 
Ciência e a Cultura.

Disale foi o escolhido entre 
mais de doze mil indicações 
e inscrições de mais de cento 
e quarenta países de todo o 
mundo. Demonstrando seu 
desprendimento, o professor, 
de apenas trinta e um anos, se 
dispôs a dividir o prêmio de 
um milhão de dólares com os 
colegas finalistas do concurso...

Agentes de mudança
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Momento espiríta

Centro Espirita Renascer
Momento Espírita
Explanação do Evangelho segundo Espiritismo 
e Evangelização Infanto juvenil
Sábado - as 14 horas estudo da doutrina espíri-
ta  - livro dos espíritos

Classificatória do Canta 
Cantu define vencedores 
e exalta talentos regionais
Festival ocorreu neste último fim de semana como parte da programação 
de aniversário de emancipação política de Goioxim e Foz do Jordão

O festival Canta Cantu fará 
história na região. As 
etapas classificatórias 

definem os vencedores de cada 
categoria que vão disputar na 
grande final em Rio Bonito do 
Iguaçu, em dezembro.

O evento é o maior festival 
regional promovido pela As-
sociação dos Municípios da 
Cantuquiriguaçu em parceria 
com as prefeituras. O objetivo é 
desenvolver a cultura por meio 
da música.

Aniversário
Neste fim de semana, Goio-

xim e Foz do Jordão comemora-

ram o aniversário de emancipa-
ção política de cada município 
com extensa programação. En-
tre os destaques, encontram-se 
eventos culturais e esportivos; 
e o Canta Cantu deu oportuni-
dade para que os talentos locais 
mostrassem sua voz.

Em Goioxim, 42 intérpretes 
se inscreveram; cinco dos quais 
foram classificados nas catego-
rias Infantil, Popular/Gospel, 
Sertanejo e Nativista. A come-
moração pelos 27 anos enalte-
ceu a música; além do festival, 
no sábado (22) houve show com 
Rick & Renner, e Brenno & Ma-
theus no domingo (23).

No aniversário dos 26 de 
emancipação, Foz do Jordão 
não ficou de fora dessa. A Noi-
te de Talentos na quinta-feira 
(20) permitiu que os fozjor-
denses mostrassem todo o 

seu potencial cultural e artís-
tico. Já o Canta Cantu contou 
com apresentações de 37 ar-
tistas, os quais foram avalia-
dos por afinação, letra, ritmo 
e interpretação.

A Banda Municipal de La-
ranjeiras do Sul reali-
zará um concerto nesta 

sexta-feira (28) no Cine Teatro 
Iguassu. De acordo com o ma-
estro João Matias, o evento di-
fere das apresentações cívicas 
feitas comumente pela banda, 
como inaugurações, comemo-
rações e atos municipais.

“Vamos apresentar música 
erudita. Teremos Bach, músi-
cas populares, canções, além 
do uso de instrumentos não 
tão comuns na banda, como 
violino, piano, entre outras ca-
racterísticas próprias de um 
concerto”, relata Matias. O evento será, segundo ele, um grande espetáculo. A pala-

vra concerto vem do sentido de 
apresentar solos individuais. “A 
gente coloca o aluno com uma 
referência a uma determinada 
música e apresentamos essa 
música com solos”, explica o ma-
estro. “É um evento diferenciado, 
para proporcionar cultura e arte 
à comunidade”, destaca.

O espetáculo terá início às 
20 horas. A entrada será gra-
tuita, mas os ingressos limi-
tados. A retirada dos convites 
deve ser feita na secretaria de 
Educação e Cultura. Para mais 
informações, entre em contato 
com a prefeitura pelo número  
(42) 3635 8100.

Concerto da Banda Municipal promete encantar 
o público laranjeirense nesta sexta-feira

Maestro João Matias rege Banda Municipal em apresentação

Da esquerda para direita: primeira-dama Mari da Silva, 
finalista do festival e o prefeito Francisco Clei da Silva

Vencedores de cada categoria
Goioxim

Infantil
1º: Maria Vitoria
2º: Evelin Vitória
3º: Alana Gabryela
4º: Davi Ruan
5º: Emilly Lara

Popular/Gospel
1º: Marcia Ferraz
2º: Vinicius Lemos
3º: Rodrigo do França
4º: Aline Lara
5º: Cleia Pedroso

Nativista
1º: Anderson Pereira
2º: Riquelme
3º: Leandro Pedroso
4º: Ademir José
5º: Aristides Machado

Sertanejo
1º: Franciele Ravanelo
2º: Luana da Silva
3º: Dieno
4º: Aline Luciele
5º: Maria Camilly

Foz do Jordão

Infantil
1º: Laura Schirmer
2º: Antony Davi
3º: Fernanda Ferreira
4º: Maria
5º: Luana de Jesus

Popular/Gospel
1º: Nicoli de Lima
2º: Hian Carlos
3º: Paola Mandu
4º: Fran Ramos
5º: Débora Bueno

Nativista
1º: Geraldo Vieira
2º: Pedro Bom de Bico
3º: Sebastião
4º: Bruna e Kauane

Sertanejo
1º: Krau Costa
2º: Alixandro Davi
3º: Emely Hagness
4º: Adão dos Santos
5º: Rafael Viana

Assessoria

Assessoria



Assistência Social de Candói reúne idosos 
em evento com palestra, show e bingo

Evento da Melhor Idade comemora Dia do Idoso, orientando 
e fortalecendo a convivência comunitária
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AA secretaria de As-
sistência Social de 
Candói, por meio do 

Conselho do Direito da Pes-
soa Idosa, realizou na tarde 
do último dia 20, o Evento da 
Melhor Idade, em alusão ao 

Dia do Idoso (1º de outubro).

Compromisso
O intuito do encontro foi 

contribuir com o trabalho 
social entre os idosos, pre-
venindo situações de risco 

social e fortalecendo a con-
vivência familiar e comuni-
tária, proporcionando pro-
teção integral dos idosos 
do município.

O prefeito Aldoino Goldoni 
Filho (Dino) prestigiou o even-
to, destacando a atenção da 
administração com os idosos 
de Candói. “Nossa gestão tem 
o compromisso de zelar pelo 
bem-estar da população da 
Melhor Idade, com o compro-
misso de garantir o lazer, a saú-
de e o cuidado”, afirmou Dino.

Palestra e integração
O evento contou com 

show da Banda Reis do Bai-
le, bingo com diversos brin-
des, oficinas de recreação, 
cabine fotográfica e coffee 
break.  Além disso, o Centro 
do Idoso também foi palco 
de uma palestra ministrada 
por Francieli Piancetini Ma-
ciel com o tema ‘Feliz Idade: 
cuide de você, cuide dos seus 
pensamentos’.

De acordo com a secre-
tária de Assistência Social 
Thainá Souza de Matos, mes-
mo com tempo chuvoso, mais 
de 100 idosos estiveram no 
encontro. “Ofertamos trans-
porte público para as loca-
lidades do Despraiado, Paz, 
Cachoeira e Lagoa Seca, para 

que todos pudessem partici-
par”, relata Thainá.

Ela agradece ao prefeito 
pelo apoio a atenção às ati-
vidades e serviços prestados 
pela secretaria; e principal-
mente aos idosos que compa-
receram para comemorar o 
evento alusivo.

Prefeito Dino destacou a atenção da 
gestão atual com os idosos do município

A Escola Henrique Kry-
gier, de Virmond, rea-
lizou no último dia 20 

o Canta Krygier, evento em 
alusão ao Dia das Crianças.

Na ocasião, os alunos tive-
ram a oportunidade de subir 
ao palco para mostrar seus ta-
lentos no vocal ou instrumen-
tal, sendo prestigiados por co-
legas e professores.

O prefeito Neimar Gra-
noski e a primeira-dama e se-
cretária de Assistência Social 
Marliza Granoski, estiveram 
no evento com a secretária de 
Educação, Cultura, e Esportes 
Estela Fredrecheski.

O grupo Malaquias e 
Herdeiros do Sul marca-
ram presença e animaram 
a comemoração.

Alunos da Escola Henrique 
Krygier de Virmond expõem 
talentos em evento cultural

Prefeitura de Marquinho dá início 
a instalação de 236 luminárias led

Marquinho iniciou 
neste mês a troca de 
lâmpadas conven-

cionais por luminárias led. 
Até mesmo em pontos sem 
iluminação, serão instaladas 
hastes e novas luminárias.

De acordo com o prefeito 
Elio Bolzon Junior (Juninho), 
a ação vai garantir maior lu-
minosidade das vias, eficiên-
cia energética e economia. 
“Vamos proporcionar maior 
segurança para nossa gente 
no período noturno”, afirma 
Juninho.

Locais que serão
 contemplados

Serão instaladas no total, 
236 luminárias led em todo o 
perímetro urbano e será rea-
lizada a extensão da rede de 
alta-tensão em diversos pon-
tos da cidade. Os locais con-
templados com a obra serão: 
Parque Industrial, Centro de 
Eventos (CTG) - Marginal Ro-
dovia BR 158, entre o trevo e 
o Centro de Eventos (ciclovia) 
- Marginal Rodovia BR 158; 

trevo sentido Palmital; Lo-
teamento Bloemer; avenida 
Guarapuava; rua Prudêncio 

Coelho Trecho 1; rua Prudên-
cio Coelho Trecho 2; ruas Ti-
radentes e XV de Novembro.

Assessoria

Prefeito Neimar Granoski no Canta Krygier

Prefeito Juninho vistoria instalação das luminárias

Assessoria

Prefeito Dino discursa para o público no Evento da Melhor Idade

Assessoria

Assessoria



Consultora de Imagem 
e Personal Stylist 
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Estarei aqui semanalmente trazendo muita 
informação, conteúdo de moda, beleza e es-
tilo, para que juntas possamos encontrar a 
melhor versão de nós mesmas. Vem comigo 
participar desta aventura!

Moda com Flay Boeira

SAPATILHA
A Sapatilha está ganhando os looks das fashionistas e do street style nos últimos desfiles de moda!
Depois do desfile da marca Miu Miu de Outono/ Inverno 22 que surpreendeu com a sapatilha bai-
larina, de bico redondo e detalhe no peito do pé, o sapato conhecido por ser uma peça básica e fácil 
de combinar, tem ganhado cada vez mais destaque, também por influência do Estilo Romântico 
que está em alta com saias plissadas, blusas com amarrações, tecidos acetinados, a cor rosa…
A ideia é combinar com peças românticas e urbanas como as saias curtas, blazers oversized, 
coletes, tricots ou mesmo em looks mais elegantes com uma alfaiataria atualizada. Você também 
pode usar com meias de cano alto, brancas ou de outras cores, para ter um resultado moderno 
e fashionista.

INSTAGRAM@@@@ @ @ @ @ @ @ @ @ @ @ @  @flayboeira



Os 249.507 votos con-
quistados por Filipe 
Barros no dia 2 de 

outubro colocam o deputado 
federal paranaense entre os 
grandes vitoriosos das elei-
ções de 2022 (vigésimo no 
Brasil), não apenas pela ex-
pressividade e grandiosidade 
dos números, mas, principal-
mente, pelo que eles repre-
sentam em termos de capital 
político.

Filipe Barros triplicou a 
votação em relação ao pleito 
de 2018 quando foi eleito para 
seu primeiro mandato e foi o 
terceiro mais votado do Para-
ná, deixando para trás nomes 
“tradicionais” da política do 
estado como deputados com 
vários mandatos, ex-secretá-
rios de Estado, ex-governado-
res e ex-prefeitos de Curitiba. 

Filipe obteve votos em to-
das as 399 cidades parana-
enses, foi o mais votado em 
Londrina, com mais de 62 mil 
votos e teve 44.886 votos em 
Curitiba, sendo o mais votado 
fora os candidatos com do-
micílio na capital.

O deputado Filipe Barros 
também foi o mais votado nos 
municípios de Bela Vista do 
Paraíso, com 42% dos votos 
(3.798 votos), Tamarana, com 
36,3% dos votos (2.219 votos), 
Assaí, com 15,8% dos votos 
(1.412 votos); Cambé, com 
16,8% dos votos (8.790 votos); 
e Ibiporã, com 17,5% dos votos 
(4.797 votos), além de vota-
ções expressivas em Maringá 
- 9.367 votos , Foz do Iguaçu, 
Cascavel, Toledo, Paranaguá, 
Matinhos, Guaratuba, e cida-
des da região merropolitana 
de Curitiba (Colombo, São 
José dos Pinhais, Almirante 

Tamandaré).
Um ca-

pital que 
faz com 
que Fi-
l i p e 
B a r r o s 
seja re-
conheci-
do hoje 

c o m o 
um dos 

mais im-
portantes e 

influentes 

nomes da política do Estado 
do Paraná.

Mas, nada disso fez Filipe 
Barros descansar. “A missão 
só estará concluída com a 
reeleição do presidente Jair 
Bolsonaro no próximo dia 
30”, afirma o deputado fe-
deral que também ficou re-
conhecido nesta campanha 
como o representante de Bol-
sonaro no Paraná. Inclusive, 
este foi o mote da campanha 
de Filipe Barros que utilizou 
o slogan “o 01 de Bolsonaro 
no Paraná”.

O deputado federal já es-
teve em Brasília participando 
de reuniões com os coordena-
dores da campanha de Bolso-
naro e hoje tem a agenda vol-
tada para os compromissos 
relacionados à reeleição de 
Bolsonaro. Deverá inclusive 
acompanhar Bolsonaro nos 
próximos grandes comícios 
pelo país.

Entre os inúmeros telefo-
nemas à apoiadores e visitas 
programadas em busca de 
ampliar a votação de Bolso-
naro no Estado, Filipe Barros 
conversou com o Correio do 
Povo.

 
Correio do Povo: Vamos 

começar relembrando a pro-
ximidade do senhor com o 
presidente Bolsonaro e já 
perguntando na sequência 
se você acredita que seja 
possível ampliar a votação 
no Paraná

Filipe Barros: Desde o iní-
cio da minha trajetória política, 
em 2016, eu já admirava e ca-
minhava ao lado do deputado 
federal Jair Bolsonaro. Quando 
fui vereador em Londrina, trou-
xe o então deputado carioca 
Jair Bolsonaro para uma pa-
lestra na cidade, com lotação 
total do auditório. Em 2018, 
recebi uma missão do candi-
dato Bolsonaro: concorrer nas 
eleições como deputado federal. 
Honrado pela escolha, aceitei 
a missão com muita responsa-
bilidade e humildade. E assim 
sigo ao lado do nosso capitão, 
sempre com muita lealdade. 
Hoje não somos apenas alia-
dos políticos; somos amigos. 

Quanto a ampliar a votação do 
Presidente no Paraná, estamos 
empenhados nisso; Bolsonaro 
teve 64,7% dos votos (3,6 mi-

lhões) contra 27,7 de Lula (2,5 
milhões). Vamos ampliar esta 
diferença sim, trazendo os votos 
que foram destinados a outros 
candidatos, os brancos, nulos e, 
principalmente, as abstenções. 
Vamos trazer também o eleitor 
que acabou votando em Lula 
iludido pelas pesquisas, no mí-
nimo estranhas e equivocadas, 
divulgadas no 1º turno. Há uma 
grande mobilização no Paraná 
com este objetivo e que envolve 
o governador Ratinho Junior, 
senador eleito, deputados fe-
derais e estaduais, centenas de 
prefeitos e lideranças. 

 
Correio do Povo: Esta tra-

jetória rápida e a expressiva 
votação – o senhor está sen-
do considerado um “case” da 
política paranaense, entre 
os deputados reeleitos você 
apresentou um dos maiores 
crescimento de votos. Como 
avalia isso?

Filipe Barros: Só tenho a 
agradecer os quase 250 mil 
paranaenses que possibilita-
ram essa votação expressiva; 
mostra que a população apro-
vou nosso trabalho ao lado de 
Bolsonaro e a forma como con-
duzi meu primeiro mandato na 
Câmara Federal. É assim que 
vou seguir, sempre com muita 
responsabilidade e com mui-
ta lealdade aos que confiaram 
seu voto, que é uma das coisas 
mais sagradas, a mim. Será 
meu reconhecimento pelo maior 
crescimento de votos entre 2018 
e 2022 dos 19 reeleitos, com o 
índice de 231,24%.

 
Correio do Povo: Os planos 

para a próxima legislatura?
Filipe Barros: Consideran-

do a vitória do Presidente Bol-
sonaro, a expectativa é muito 
boa para seguirmos com o pro-
jeto de desenvolvimento do país 
ao lado do Presidente. O am-
biente na Câmara também será 
outro, pois o PL, meu partido e 
de Bolsonaro, foi a legenda que 
mais ganhou deputados com 
as eleições do dia 2 de outubro: 
mais 23: passando a bancada 
atual de 76 para 99 integran-
tes. Isso nos fortalece muito e 
com a reeleição de Bolsonaro 
teremos um cenário muito favo-
rável, poderei trabalhar ainda 
mais pelo Paraná neste segun-
do mandato. Um dos primeiros 

projetos que pretendo apresen-
tar será o da Reforma do Poder 
Judiciário, uma ampla reforma 
envolvendo todos os setores, da 
primeira instância até o Su-
premo Tribunal Federal. Nas 
minhas andanças pelos mu-
nicípios do Paraná durante a 
campanha esta foi a principal 
demanda apresentada pela po-
pulação e assumi o compromis-
so com o povo paranaense de 
encaminhar esta proposta logo 
no começo de 2023.

 
Correio do Povo: Em re-

lação aos recursos para os 
municípios?

Filipe Barros: No meu pri-
meiro mandato trouxe mais 
de R$ 100 milhões em inves-
timentos para nosso Paraná. 
Recursos destinados para 100 
municípios e aplicados em to-
das as áreas. Laranjeiras do 
Sul, inclusive, está neste rol de 
municípios beneficiados ten-
do recebido R$ 250 mil para a 
construção de quadra polies-
portiva. Uma proposta minha 
que considero muito importan-
te para a região e para todo o 
Estado é a de desmembrar os 
campi da Universidade Fede-
ral da Fronteira Sul criando a 
Universidade Federal do Igua-
çu (UFI). A proposta é de cons-
truir a UFI com abrangência 
territorial nas regiões Sudoes-
te, Centro Sul e Oeste do Para-
ná e com sede da Reitoria em 
Laranjeiras do Sul, isso resul-
tará em crescimento ordena-
do e contínuo para as regiões. 
Com o apoio da comunidade 
paranaense e do governo fede-
ral, poderemos estender futu-
ras unidades a outras cidades, 
ampliando o número de docen-
tes e servidores além de novos 
cursos como por exemplo Medi-
cina, várias Engenharias, Far-
mácia, Enfermagem, Pedago-
gia e Ciência da Computação, 
entre outros que fazem parte 
da demanda regional. A UFI 
irá abrir novos horizontes com 
aporte de dinheiro federal, fun-
cionamento administrativo, de 
produção e difusão do conhe-
cimento e com autonomia para 
gerir sua própria política aca-
dêmica, no rumo da construção 
de um grande centro do saber. 
Tendo desdobramentos no se-
tor econômico, social e cultural 
em ampla região do Paraná.

Filipe Barros triplica votação e deixa 
para trás grandes nomes da política 

Em entrevista exclusiva ao Correio do Povo o terceiro candidato a deputado federal mais votado 
no Paraná discorre sobre segundo turno, planos para a legislatura e recursos para municípios 

POLÍTICA08 TERÇA-FEIRA, 25 DE OUTUBRO DE 2022 WWW.JCORREIODOPOVO.COM.BR



Seja como fruta ou suco, 
os brasileiros são tão 
acostumados com a la-

ranja que é difícil imaginar 
que ela não é natural do país. 
Mais surpreendente ainda é 
saber que a laranja não é uma 
fruta selvagem, tendo sido 
criada no cultivo a partir do 
cruzamento de outras espé-
cies. Vamos conhecer mais 
sobre a história dessa fruta 
que veio de longe para con-
quistar a mesa e o mercado 
brasileiro.

Origem da laranja
A laranja (Citrus sinensis) 

não é uma fruta selvagem. Sua 
origem remonta a milênios, e a 
fruta doce como conhecemos 
hoje (e que responde por 70% 
das qualidades existentes) foi 
produzida como um híbrido, 

a partir da mistura do pomelo 
(Citrus maxima) e da tangeri-
na (Citrus reticulata).

Evidências do passado de-
monstram que todas as frutas 
cítricas são originárias da re-
gião que engloba o sudoeste 
do Himalaia, leste da Índia, 
norte de Myanmar e oeste da 
China. Fósseis, que datam en-
tre 11 milhões e 6 milhões de 
anos atrás, sugerem que exis-
tia na região um fruto que deu 
origem a diferentes espécies 
de cítricos.

A primeira evidência his-
tórica do uso da fruta apare-
ceu no ano 314 d.C. na China, 
quando se escreveu sobre sua 
qualidade azeda. No século 
8, os mouros conquistaram 
grande parte do mundo co-
nhecido até então e amplia-
ram o Império Árabe da fron-

teira da China até a Península 
Ibérica, passando pela Índia, 
pelo norte e centro da África 
e por partes da Europa. Nesse 
contexto, a laranja azeda já 
era conhecida, mas não como 
alimento, e suas propriedades 
eram usadas por muitos her-
balistas como remédio.

Produção no país
No Brasil, a laranja chegou 

em meados de 1530, através 
dos portugueses que enxer-
garam na laranja uma fonte 
de vitamina C, nutriente que 
poderia atuar na luta contra 
o escorbuto e que estava de-
vastando as tripulações dos 
navios durante as grandes na-
vegações. Hoje em dia nosso 
país se destaca como maior 
produtor mundial da laranja 
e exportador de suco da fruta.

Para a safra 2021/2022, 
o Fundo de Defesa da Citri-
cultura (Fundecitrus) esti-
ma uma produção de 294,1 
milhões de caixas de 40,8 
quilos no cinturão citrícola 
de São Paulo e Triângulo e 
Sudoeste de Minas Gerais. O 
valor corresponde a um au-
mento de 9,51% com relação 
à última safra.

O Brasil também é líder na 
exportação mundial de suco 
de laranja. De acordo com o 
Comex Stat, em 2020, os em-
barques superaram US$ 1,4 
bilhão. Já no primeiro quadri-
mestre de 2021, a exportação 
já supera 21,2% o registrado 
no mesmo período do ano 
passado. Segundo a CitrusBR, 
o Brasil responde por 79% do 
suco de laranja comercializa-
do no mundo.

Conheça mais sobre a 
história da laranja no Brasil 
e sua produção no país
Criada como um híbrido entre o pomelo e a tangerina, o Brasil se tornou o maior 
produtor mundial da fruta
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A primeira evidência histórica do uso da fruta apareceu no ano 314 d.C. na China

Ernesto de Souza

O que a agricultura 
convencional e a 
orgânica têm em 
comum?

Uma estimativa da Organi-
zação das Nações Unidas (ONU) 
nos traz que hoje cerca de 4,40 
bilhões de pessoas vivem nas 
cidades, com previsão que esse 
número chegue a 6,79 bilhões 
em 2.050. Diante do desafio de 
produzir alimentos para essa 
população, a mesma entidade 
cita que reforçar sistemas de 
alimentação no entorno das ci-
dades é um ponto chave para o 
desenvolvimento de economias 
locais inclusivas. De qualquer 
forma, esse desafio tem maio-
res chances de ser atingido 
unindo o que temos hoje de 
melhor da agricultura, seja ela 
praticada de forma orgânica ou 
convencional. Em comum, as 
duas trazem a constante inte-
ração entre o homem e o meio 
ambiente. Cada uma com suas 
particularidades, ambas têm 
diferenciais que se somados 
podem criar a sinergia neces-
sária para o enfrentamento da 
questão da fome no Brasil e no 
mundo. Alguns dos pontos os 
quais a agricultura orgânica se 
vale: o calendário lunar para fa-
zer o plantio, o inço, (tido como 
planta daninha ou invasora 
pela agricultura convencional) 
é usado como indício das ne-
cessidades do solo e como cata-
lisador de crescimento da cul-
tura de interesse, a linguagem 
bioquímica das plantas, que 
favorecem o crescimento de al-
gumas plantas e inibem o cres-
cimento de outras, para citar 
alguns. A agricultura conven-
cional possui a favor a infraes-
trutura e capilaridade das coo-
perativas e também tecnologias 
que permitem o monitoramen-
to do tempo, rastreabilidade 
de alimentos, imageamento de 
áreas para acompanhamento 
do desenvolvimento e sanida-
de das lavouras e a aplicação de 
insumos a taxas variáveis, como 
pontos favoráveis. Essas duas 
formas de entender a produção 
agrícola possuem diferenças 
significativas em seus concei-
tos fundamentais. E elas podem 
concordar que discordam em 
alguns pontos. E que podem 
sim se unir em torno do objeti-
vo comum de produzir alimen-
tos saudáveis com respeito ao 
meio ambiente.

Prosa Rural

Avelino Badotti Neto 
Formado em Engenharia Florestal, é produtor 
rural e apaixonado pelo agro
prosadigital2@gmail.com
Geopolítica e Relações Internacionais

1. Valor Bruto de Produção 
da agropecuária deve crescer 
2,2% em 2022;
2. Atividade econômica, me-
dida pelo IBC-Br, tem queda 
de 1,13% em agosto;
3. Preços médios do açúcar e 
do etanol crescem em relação 
a setembro;
4. Com clima favorável no 
Brasil, café arábica atinge mí-

nima de 1 ano;
5. Semeadura da soja chega 
a 21,4% da área estimada e 
30,9% da área esperada para 
o milho 1ª safra para 2022/23 
já foi plantada;
6. Preço do frete apresenta 
queda nas principais praças. 
Importações de fertilizantes 
crescem 4,67% na compara-
ção com 2021;

7. Chuvas devem persistir 
em grande parte do Paraná e 
Santa Catarina;
8. Pressão de baixa no merca-
do físico do boi gordo;
9. COE da recria e terminação 
de bovinos cai, puxado pela 
desvalorização nos preços 
dos animais de reposição;
10. Semana de alta nos pre-
ços do suíno vivo e da carne 

suína;
11. Preço da carne de frango 
recuou nas indústrias na se-
gunda quinzena;
12. Desembolsos da pecuá-
ria de leite fecham setembro 
com ligeira queda;
13. Leilão GDT: lácteos inter-
nacionais refletem demanda 
incerta e apresentam nova 
queda.

Panorama do Agro na última semana



No último sábado (22), 
aconteceu a corrida 
do 26º aniversário do 

município de Foz do Jordão. 
A iniciativa ocorreu por meio 
das secretarias de Esporte e 
Indústria, Comércio e Turismo, 
sob os cuidados dos secretários 
Dieicson Bitencourt e Mirielli 
Schelesk.

Corrida
O evento reuniu vários par-

ticipantes como atletas e pra-
ticantes da modalidade. Entre 
eles crianças, jovens e adultos, 
munícipes e moradores da re-
gião.

Um quilo de ração de cão ou 
gato era o valor para participar 
da corrida, que foram destina-
dos a Associação de Proteção 
aos Animais de Foz do Jordão 
(Apaf). No total foram arreca-
dados aproximadamente 40 kg 
de ração.

O secretário Dieicson, res-

salta a importância do evento. 
“A iniciativa foi executada para 
desenvolver a corrida de rua 
no município. Foi uma grande 
corrida, destinada a população, 
onde tivemos a participação 
de crianças de cinco anos até 

adultos de mais se 50”.
Conforme ele, participaram 

20 diferentes categorias de es-
porte. “Procuramos estimular 
a população a participação co-
munitária por amor ao espor-
te, e envolver as crianças, visto 

que são os futuros atletas do 
município”, destaca.

Dieicson revela sua emo-
ção ao acompanhar a corrida. 
“É gratificante ver a população 
participando de eventos espor-
tivos por sua própria vontade, 

e saber que desde cedo o amor 
pelo esporte é despertado em 
nossas crianças”, declara.

Participações
Estiveram presentes na 

ocasião para a entrega das 
medalhas o prefeito Francisco 
Clei da Silva, a primeira-dama 
Marisângela Gonçalves da Sil-
va, os vereadores Paulo Ricar-
do, Leonei de Brito e Noreci 
Claro.

O secretário da pasta dei-
xou seus agradecimentos a 
todos os envolvidos. “Ressalto 
ainda aqui a importância da 
Secretária Mirieli Scheleski 
na parceria e organização do 
evento, e sobre tudo o respaldo 
da Administração do prefeito 
Francisco Clei, que não me-
diu esforços para a realização 
não só da corrida, mas de to-
dos os eventos de aniversário 
do município acontecessem”, 
finaliza.

Corrida do 26° aniversário é marcada 
por grande participação dos munícipes

“A corrida foi destinada a população, onde participaram crianças de cinco até adultos 
de mais se 50 anos”, afirma o secretário de Esporte Dieicson Bitencourt
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Assessoria

Inter empatou com o Coritiba no 
Couto Pereira neste final de semana

Em partida da 33ª rodada, 
o Inter empatou em 1 a 
1 com o Coritiba, neste 

domingo, no Couto Pereira. O 
resultado, conquistado graças 
a gol de Vitão, leva o time de 
Mano Menezes aos 61 pontos 
na tabela, e mantém o Clube 
do Povo na vice-liderança do 
país. Amanhã (26), todos os 
caminhos levarão ao Beira-Rio, 
palco de jogo contra o Ceará, 
marcado para as 21h45.

O time da casa começou 
a partida deste domingo dei-
xando o Inter desconfortável 
e preso no próprio campo de 
defesa. A primeira chance de 
perigo da noite surgiu logo aos 
cinco minutos, quando Galarza 
chutou forte, da altura da meia-
-lua da grande área colorada, 
por cima da meta de Keiller. Já 
aos 16, quem assustou foi Alef 
Manga, em finalização de den-
tro da área que acertou a rede, 
mas de fora.

O Colorado ameaçou igualar 
as ações do jogo no minuto 18, 
instante em que Johnny armou 
bonito contragolpe e serviu 

Alan Patrick. O camisa 10 es-
capou em velocidade até a ris-
ca da grande área paranense e 
bateu forte de perna direita. No 
chão, Gabriel voou para salvar o 
Coritiba, que não se deixou aba-
lar com o susto vermelho.

A resposta mandante, in-
clusive, foi decisiva. De cabeça, 
Luciano Castan abriu o placar 
e transformou o roteiro do 
embate. A partir de então, o 
Coritiba, outrora protagonista, 

abdicou de jogar, e o Inter, com 
espaço para atacar, concentrou 
maior posse de bola.

Sidnei Lobo ainda rede-
senhou o Colorado, recuan-
do Edenilson para a volância, 
abrindo Pedro Henrique na 
direita e posicionando Pena 
na ponta-esquerda. Depois das 
mudanças, a melhor chance 
vermelha veio aos 41, quando 
PH conseguiu a finta na grande 
área, mas chutou por cima.

Pinhão realiza final da 
Série Ouro de Futsal e 
consagra seus campeões

No último dia 19, o 
município de Pinhão 
realizou a final da Série 

Ouro de Futsal. A disputa pelo 
3° e 4° lugar foi marcada por 
grande adrenalina pelos atletas. 
A disputa pelo 1° e 2° lugar 
foram acirradas desde o início 
da competição.

No decorrer da disputa, fo-
ram marcados várias faltas e 
ataques eletrizantes pelas equi-
pes. O secretário de Esporte Jair 
Taquara, deixa suas considera-
ções pelo evento. “Parabenizo to-
das as equipes vencedoras, e ao 
demais participantes que abri-

lhantaram o evento com suas 
emoções, e agradeço também 
parceria da secretaria de Saúde 
por cederem seus profissionais 
em apoio ao jogo”,  destaca.

Resultados da final
• Agro Oliveira Cereais 6 X 3 

Nosso Supermercado
• STM Futsal 2 X 0 Real Rea-

bilithare

Classificação
• 1º Lugar STM Futsal
• 2º Lugar Real Reabilithare
• 3º Lugar Agro Oliveira Cereais
• 4º Lugar Nosso Supermercado

Atletas na competição do último dia 22

O Colorado está invicto há 12 jogos no Brasileirão 

Ricardo Duarte

Assessoria

Time STM que ficou em 1º lugar

FOZ DO JORDÃO



Áries (21/03 - 20/04)
As confusões acontecem e não pre-

cisam ser repelidas com força, como se 
nada tivessem a ver com você, porque 
assim você só as reforçaria. Trate com 
indiferença tudo que desfavorecer seu 
caminho, porque passará. É assim.

Touro (21/04 - 20/05)
Importante mesmo é que haja 

equilíbrio nos relacionamentos que sua 
alma tem como referência na atualida-
de, e isso significa perceber a falta de 
harmonia e se dedicar a fazer os ajustes 
pertinentes a cada caso.

Gêmeos (21/05 - 20/06)
Gêmeos (21/05 - 20/06)
As dúvidas que sua mente arvora 

não hão de pesar mais do que a visão de 
que o cenário é favorável, tanto quanto 
há, também, uma forte vontade reali-
zadora se expressando através de sua 
presença.

Câncer (21/06 - 22/07)
O cenário é complexo e as pessoas 

não ajudam nada, pelo contrário até. Po-
rém, ainda assim sua alma não está em 
perigo, portanto, mantenha uma aten-
ção afiada, mas que não se converta em 
angústia sobrenatural. Isso não.

Leão (23/07 - 22/08)
No caso de acontecerem mal-enten-

didos, procure se retirar da cena em vez 
de tentar se explicar, porque qualquer 
raciocínio posterior ao desentendimen-
to tornaria o cenário ainda mais difícil 
de resolver. Melhor não.

Virgem (23/08- 22/09)
Mesmo que no começo os esclareci-

mentos tenham um efeito contraprodu-
cente, ainda assim valerá a pena seguir 
em frente, na tentativa de colocar tudo 
em pratos limpos, porque esse objetivo 
será conquistado.

Libra (23/09 - 22/10)
Tudo dá trabalho, nada vem de 

graça, esta realidade já deveria estar in-
corporada em sua mente e nada do que 
você fizer teria de ser fundamentado na 
sorte, a qual pode eventualmente acon-
tecer, mas não como objetivo.

Escorpião (23/10 - 21/11)
As motivações verdadeiras são mui-

to importantes, porque ainda que sejam 
desconhecidas das pessoas com que 
você se relaciona, é da natureza delas 
que emergem os resultados concretos 
de tudo que você empreenderá.

Sagitário (22/11 - 21/12)
Os inconvenientes que acontecem 

neste momento são produto do grau 
de fantasia que se intrometeu em seus 
planos e pretensões. Evite se queixar 
demais, toque a bola para frente e refaça 
seus planos com mais realismo.

Capricórnio (22/12 - 20/01)
Aproveite este momento para fazer 

mais do que normalmente faria, porque 
há um dinamismo disponível que pas-
sará rapidamente, e despercebido por 
quem não tiver disposição para se livrar 
da procrastinação.

Aquário (21/01 - 19/02)
As ideias nunca se realizam sozi-

nhas, é preciso que agreguemos ao pro-
cesso a nossa força física, a qual, motiva-
da por emoções positivas se torna uma 
máquina de concretizar.

Peixes (20/02 - 20/03)
Você não precisa fazer malabaris-

mos para obter um pouco de regozijo, 
apenas aproveitar tudo que já se encon-
tra disponível e ao alcance da mão. 
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HORÓSCOPO

De 25 à 29 de outubro 

Terça-feira (25)
Cidália convida Ari para ir à 

construtora. Chiara deixa claro 
para Guerra que é apaixonada 
por Ari e que não admite interfe-
rência do pai no relacionamento 
do casal. Ari diz à Núbia que re-
solveu adiar sua tese de mestra-
do. Rudá edita um vídeo falso 
com Moretti e posta na internet. 
Dante pergunta a Ari qual será a 
escolha do rapaz caso Brisa apa-
reça. Chiara avisa a Cidália que 
ninguém a impedirá de ficar com 
Ari. Nunes contrata Brisa. Joel 
mostra o bairro de Vila Isabel e 
seus moradores para Brisa. Helô 
considera um desaforo Leonor ir 
até sua casa para colher informa-
ções sobre Stenio.

Quarta-feira (26)
Guerra avisa a Ari que sua se-

cretária irá procurar o rapaz para 
marcar um almoço. Ari conta a 
Gil e Talita sobre seu encontro 
com Guerra. Joel convence Nu-
nes a pagar mais para Brisa. Dan-
te diz a Ari que continua a ter por 
ele o mesmo afeto, mas entende 
que suas vidas devem seguir se-
paradas. Leonor decide viajar 
para Lisboa. Guida repreende 
Rudá. Gil orienta Ari para o almo-
ço com Guerra. 

Quinta-feira (27)
Guerra entrega a chave de um 

apartamento da construtora para 
Ari ocupar e avisa ao rapaz que, se 
ele for assumir uma relação com 
Chiara, deverá cortar seu passado 
pela raiz. Gil alerta Ari sobre suas 
escolhas. Guida não gosta da che-
gada de Leonor em sua casa. Oto 
repreende Rudá por prejudicar 
Moretti. Oto e Rudá ajudam Mo-
retti a gravar um vídeo para se 
redimir na internet. Karina alerta 
Brisa para as fofocas de Olímpia. 
Helô pede a Yone que descubra 
todas as informações sobre Brisa.

Sexta-feira (28)
Ari diz a Tonho que Chiara é 

uma amiga. Laís tenta conver-
sar com os filhos, na ausência 
de Monteiro. Monteiro conta a 
Dante que encontrou com Ari na 
casa de Guerra. Tininha revela 
a Dante que Brisa esteve na ca-
deia, e fornece o telefone de Helô 
para o professor. Marineide avi-
sa a Brisa que Joel achou o dono 
da carteira. Talita comenta com 
Guerra que Tonho não sabe que o 
pai está namorando Chiara. Helô 

mostra o habeas corpus de Brisa 
para Dante. Cotinha conta a Cidá-
lia que Moretti está comprando 
uma casa no Rio e que pretende 
abrir um escritório na cidade. 
Guerra descobre a ligação de Ari 
com Dante.

Sábado (29)
Ari diz a Tonho que Chiara é 

uma amiga. Laís tenta conver-
sar com os filhos, na ausência 
de Monteiro. Monteiro conta a 
Dante que encontrou com Ari na 
casa de Guerra. Tininha revela 
a Dante que Brisa esteve na ca-
deia, e fornece o telefone de Helô 
para o professor. Marineide avi-
sa a Brisa que Joel achou o dono 
da carteira. Talita comenta com 
Guerra que Tonho não sabe que o 
pai está namorando Chiara. Helô 
mostra o habeas corpus de Brisa 
para Dante. Cotinha conta a Cidá-
lia que Moretti está comprando 
uma casa no Rio e que pretende 
abrir um escritório na cidade. 
Guerra descobre a ligação de Ari 
com Dante

Terça-feira (25)
Clarice fica arrasada ao per-

ceber que Ítalo e Anita estão na-
morando. Fernanda não aceita o 
convite de Rebeca. Pat e Moa des-
cobrem que o atentado à padaria 
foi ordenado por Alexei. Pat e 
Moa estranham o sumiço de Íta-
lo. Clarice afirma para Jonathan 
que Ítalo está com a modificação 
da fórmula. Marcela e Paulo deci-
dem exumar o corpo de Clarice. 
Pat doa o dinheiro que recebeu 
de Clarice para o grupo de mu-
lheres. Hugo se afasta de Enzo 
ao ver que está sendo fotogra-
fado por um paparazzi. Renan 
pede uma licença para Olívia na 
companhia de dança. Rebeca vê 
na SG uma foto do avô de Danilo 
com o pai de Martha, mas não o 
reconhece.

Quarta-feira (26)
Clarice se afasta de Leonar-

do depois de ouvir uma quase 
confissão do irmão. Danilo não 
gosta de saber que Fernanda não 
quis se mudar para sua casa para 
ficar com Rebeca. Gui ouve quan-
do Moa pede para Pat morar com 
ele e fica chateado. Clarice avi-
sa a Jonathan que se encontrará 
com Martha antes de retomar sua 
vida. Luana ouve Regina confes-
sar a Danilo que contratou Caio 
para enganar Martha e afastá-la 

da SG.
Quinta-feira (27)

Martha se emociona ao ver 
Clarice e pede que a filha expli-
que tudo o que aconteceu. Regina 
se irrita com a postura de Danilo 
na SG. Pat e Moa conversam com 
os filhos sobre a ideia de mora-
rem todos juntos. Clarice revela a 
Martha que Regina e Danilo con-
trataram Caio para afastá-la da 
SG. Gustavo é transferido para o 
presídio. Marcela e Paulo descon-
fiam da culpa do empresário. Íta-
lo avisa Anita que voltará para o 
Rio de Janeiro. Rebeca conta para 
Danilo sobre a conversa que teve 
com Fernanda. Jonathan encon-
tra Martha com Clarice e a abraça 
emocionado. 

Sexta-feira (28)
Regina e Martha discutem. 

Pat consegue tranquilizar Gui, 
que aceita a estada de Moa e Chi-
quinho em sua casa. Duarte pede 
para Jéssica entregar uma carta 
de Bob para Andréa. Célia não 
consegue convencer Fernanda a 
morar com ela na casa de Rebeca. 
Danilo gosta de saber que Martha 
e Leonardo se desentenderam. 
Armandinho se apavora quando 
vê Cleide na pizzaria onde mar-
cou com Dalva. Ítalo conta para 
Pat e Moa sobre o envolvimento 
de Anita na morte de Clarice.

Sábado (29)
Pat se revolta com Clarice, 

que tenta explicar por que fingiu 
sua morte. Danilo é dissimulado 
ao falar sobre Anita com Moa e 
Ítalo. Transtornada, Pat perde o 
celular e não consegue falar com 
Moa. Renan beija Jéssica. Moa se 
preocupa com Pat. Andréa recebe 
a carta de Bob. Pat conta para Na-
dir sobre Clarice. Andréa critica 
Hugo por pensar em se envolver 
com Márcia. Clarice acerta com 
Luana os detalhes de sua reapa-
rição. Regina garante a Leonardo 
que o evento da SG será perfeito. 
Paulo e Marcela vão para o cemi-
tério exumar o corpo de Clarice

Terça-feira (25)
Tertulinho discute com Can-

doca, que deixa a fazenda irrita-
da. Candoca se preocupa com o 
que Tertulinho pode fazer contra 
ela por causa de Manduca. Tomás 
comenta com José que Deodo-
ra abriu uma conta em nome de 
Ismênia no banco. Ismênia ouve 
Deodora ameaçar Candoca e 
fica apreensiva. Timbó convence 
Quintilha a deixar Adamastor fi-

car na pousada. Tertulinho pede 
a guarda de Manduca, e Candoca 
fica tensa. Timbó engana Padre 
Zezo para dar um golpe em Quin-
tilha. Candoca revela a José que 
Tertulinho registrou Manduca.

Quarta-feira (26)
José discute com Candoca. 

Tertulinho vê Adamastor no bar 
de Janjão e vai embora apressado. 
Quintilha negocia com Zahym a 
suposta relíquia que comprou de 
Timbó. Lorena filma Joel e Anita 
se beijando. Tertulinho paga para 
Vanclei espionar Adamastor. Xa-
viera obriga Timbó a doar para 
a igreja o dinheiro que recebeu 
de Quintilha. A pastora Dagmar 
alerta Padre Zezo sobre a explo-
ração que Zahym faz em sua loja 
com a suposta relíquia. Sabá Bodó 
é libertado, e o Coronel o procura. 
Vanclei questiona Adamastor so-
bre Tertulinho. Candoca estranha 
o comportamento de José. 

Quinta-feira (27)
Adamastor se apresenta para 

Tertulinho, que tenta disfarçar. 
José garante a Candoca que não 
quer se vingar de Tertulinho. Co-
ronel propõe uma união a Sabá 
Bodó contra José e Candoca. La-
bibe invade o quarto de Maruan, 
e os dois se beijam. Adamastor 
decide ir embora de Canta Pedra 
e Vanclei se prontifica a levá-lo à 
rodoviária. Vanclei tenta desco-
brir com Xaviera o mistério que 
envolve Adamastor, José e Ter-
tulinho. Jessilaine declara seu 
apoio ao projeto da construção 
do hospital. 

Sexta-feira (28)
Tertulinho se enfurece com 

José. Candoca desconfia quando 
Jessilaine afirma querer cons-
truir o hospital. Vanclei pres-
siona Xaviera. Tomás e Rosinha 
se beijam. Deodora e Tertulinho 
descobrem que Maruan é um 
príncipe e é sócio de José. Latifa 
diz a Maruan que ele não se casa-
rá com Labibe. Timbó vende água 
benzida por Padre Zezo na frente 
da loja de Zahym. Tertulinho afir-
ma a Deodora que descobrirá por 
que Maruan e José estão mentin-
do para a cidade. 

Sábado (29)
Sabá Bodó culpa o Coronel 

pelo envenenamento das terras, 
e José desconfia. Jessilaine tenta 
convencer Candoca de que não 
quer se promover com a constru-
ção do hospital. Mirinho encon-
tra Adamastor em sua casa e pede 
a Tereza para escondê-lo. Maruan 
não conta a verdade para Tertuli-
nho. A Pastora Dagmar conversa 
com Padre Zezo e fica nervosa 
quando Lorena se aproxima de-
les. Maruan decide revelar a ver-
dade para Labibe. 

Confira os resumos desta 
semana das novelas 
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